
                                                             
 
 
 
 
Protokoll Mitgliederversammlung Grüne Spiez  
 

 
 
Datum:   Montag, 02.05.2022, 18.00 Forsthaushütte Faulensee 
 
Anwesend:  Benjamin Ritter (Leitung), Laura Zimmermann, Sepp Zahner, Andreas 

Jaun, Bernhard Kopp, Felix Rittiner, Bernhard Stöckli, Manuela Bhend, 
Stefan Kroll, Laura Pfulg (Protokoll) 

Entschuldigt:  Anna Zeilstra 
 
 

1.Begrüssung 
 
Es ist 18.15 und Benjamin Ritter eröffnet die Mitgliederversammlung. 

 
 

2. Protokoll der HV 2021 
 
Es gibt keine Rückmeldungen. 
Das Protokoll der HV 2021 wird einstimmig angenommen. 
 
 

3. Jahresbericht 2021/22 
 
Der Jahresbericht kann im Anhang nachgelesen werden. Benjamin Ritter gibt mündlich eine 
kurze Zusammenfassung.  
 
 

4. Jahresrechnung 2021 
 
Wir gehen zusammen die Jahresrechnung durch. Wir beenden das Jahr 2021 mit -20.00 Fr.  
Dies ergibt sich daraus, dass die Mandatsbeiträge bis zum Jahresabschluss noch nicht von 
allen bezahlt wurden. 
 
Wir nahmen im 2021 kaum Spenden ein. Darauf wurde dieses Jahr reagiert.   
Alle Sympathisanten erhielten im Frühling 2022 zusammen mit der Einladung zur MV einen 
Einzahlungsschein zugesendet. 

 
Nehmen wir die Jahresrechnung mit einem Verlust von 800.00 Fr. mit ausstehenden 
Mandatsbeiträge an? 
 
Annehmen:4 
Ablehnen:3 
Enthaltungen: 2 
Die Jahresrechnung wird somit angenommen. 



 
Wir bestimmen, dass wir in der nächsten VS das Thema der Jahresrechnung und die 
Verbesserungswünsche der Anwesenden aktiv angehen. 
 
Unter Anderem: 
- Kreditoren und Debitoren aufnehmen damit wird einen «richtigen Abschluss» erhalten.  

 - Mandatsbeiträge aufnehmen und GR und GGR trennen. 
 
 

5. Revisorenbericht 
 
André Bodmer hat den Revisorenbericht gemacht und genehmigt. 

 
 

6. Budget 2022 
 
Das Budget kann im Anhang nachgelesen werden. 
Für die Sympathisanten wurde dieses Jahr eine Rechnung für den Betrag von 30.- Fr. gestellt. 
Frage: Ist der Beitrag mit 100% zurücklaufenden Sympathisantenbeiträge nicht zu hoch? 
Ev. Nächstes Jahr anpassen. Dieses Jahr übernehmen wir den Betrag so und üerlegen uns, 
wie wir mit nicht einbezahlten Beträgen umgehen wollen. 
 
Mandatsbeiträge GR sowie GGR separat einschreiben. 
Dies wird für das nächste Budget übernommen. 
 
Das Jahresbudget 2022 wird einstimmig angenommen. 
 
 

7. Rücktritte und Wahlen des Vorstandes 
 

André Bodmer möchte sein Amt als Revisor wieder abgeben. Wir suchen auf nächstes Jahr 
Ersatz für ihn. 
 
Benjamin Ritter ist durch das Präsidium der Grünen Spiez automatisch im Vorstand der 
Sektion Grüne Berner Oberland. 

  
 Der Vorstand Grüne Spiez bleibt gleich besetzt wie im 2021. 
 
 

8. Wahlen Delegierte Kanton Bern 
 
Laura Pfulg tritt als delegierte Grüne Kanton Bern ab. 
Neu wird Manuela Bhend einstimmig als Delegierte der Sektion Grüne Spiez für die 
Vertretung in der kantonalen Partei gewählt. 
Laura Pfulg meldet dies dem kantonalen Sekretariat. 
 
 
 
 
 
 



9. Verschiedenes  
 
Statutenänderung:  
Die Statuten wurden stilistisch revidiert.  
In Zusammenhang mit dem Ortsnamen wird GRÜNE immer grossgeschrieben. Zudem 
wurden die Statuten auf genderfreie Formulierungen kontrolliert und entsprechend 
angepasst sowie in Art. 7 und 12 wurde das Wort Hauptversammlung durch 
Mitgliederversammlung ersetzt. 
 
Die Anwesenden nehmen die Änderungen einstimmig an.  
Da Statutenänderungen zum Voraus traktandiert werden müssen, werden die Änderungen 
an der MV 2023 zum definitiven Absegnen wieder traktandiert. 
 
 
Zusammenarbeit Sektion Berner Oberland:  
Die Zusammenarbeit soll vermehrt intensiviert werden. Z.B. verleiht die Sektion Berner 
Oberland in Interlaken einen Nachhaltigkeitspreis. Da sie im Raum Interlaken viele 
Unternehmen usw. bereits gekürt haben, möchten sie hier offener werden und die ganze 
Region Berner Oberland bei der Verleihung miteinbeziehen.   

 
 

Informationen aus dem Vorstand Kanton Bern 
- Statistische Informationen zu den Wahlen: Dort wo es keine grünen Sektionen gibt, sind die 
Wahl-/ Stimmprozente sehr tief. 
 
-Wahlalter 16 wird unterstützt. 
 
-Nathalie Imboden rutscht für Regula Rytz in den Nationalrat nach. 
Hans Stöckli wird sein Ständeratsamt abgeben. Hier wird momentan besprochen ob und 
wenn ja, mit welcher Grünen Kandidatur der SP Sitz von Hans Stöckli besetzt werden könnte. 
 

 
Schaufenster Bahnhof Spiez:  
Alle Schaufenster am Bahnhof Spiez sind neu 1000.00 Fr.  
Wir müssen die Rechnungsstellung des Schaufensters mit Dani Brügger klären. 
Benjamin Ritter fragt bei der SP Spiez betreffend einer möglichen Zusammenarbeit beim 
Schaufenster nach. 

 
Wir nehmen das Thema Schaufenster wechseln Ja/Nein in die nächste VS. 

 
 
              Geldbeträge Grossratswahlen: 

An der letzten VS Berner Oberland wurde das Thema erneut besprochen. Die spiezer Sektion 
hat in den letzten Jahren sehr unterschiedliche Beträge für die Grossratswahlen abgegeben. 
Von 500.00 Fr. bis zu einem Betrag von 2000.00 Fr. in den Wahljahren 2018 und 2022. 
Nun wurde von der spiezer Sektion betreffend den Beträgen in der Sektion Berner Oberland 
interveniert. Momentaner Stand ist, dass die Ortssektionen keine Beträge für die 
Grossratswahlen mehr bezahlen. EV. Wird der Betrag des Mitgliederbeitrages des Berner 
Oberlands erhöht. Ob und wie hoch der Beitrag sein wird kann zurzeit noch nicht gesagt 
werden.  



Seit 4 Jahren bezahlt Beat Kohler zudem in die Sektion Berner Oberland einen Beitrag ein, das 
ist neu. Es ist die Arbeit des Vorstandes Berner Oberland die Zahlen/Beiträge anzupassen, so 
dass es für alle stimmt.  

 
 
              Strategieziele:  

Sepp Zahner fragt nach ob die genannten Strategieziele im Jahresbericht auf der Website, im 
Schaufenster usw. kommuniziert werden? Er würde es unterstützen, dass die Ziele nach 
aussen getragen werden.  

 
Manuela Bhend: Momentan ist der Fokus bei der Zusammenarbeit mit der SP. Die Fraktion        
ist noch nicht soweit, dass die Strategieziele nach aussen kommuniziert werden können. Ev. 
Nimmt sich die Fraktion im Herbst Zeit für die Ausarbeitung der Strategieziele. Wenn diese 
fertig sind, wird die Fraktion es mitteilen. 

 
Es ist 19.02 und wir schliessen die MV 2021 ab und gehen weiter zum nächsten Teil:          
Input zum Thema Wald. 

 
 


